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 Tres de cada cuatro maestros reprobaron, ¡en qué manos están nuestros niños! ¡y nos 
quejamos de la calidad educativa del país! 

 ¿Harán examen de oposición todos los aspirantes a ocupar una secretaría de estado, 
será competencias, por capacidad, por amistad, por currículum o por antigüedad? 

 “Cascarearon”  a  los  de  Convergencia  y  en  lugar  de  culpar  a  la  Peseta  y  a  sus 
incondicionales, culpan a Mariano ¡se azotan! 

 Aunque... dicen que en política no hay sorpresas, sino sorprendidos. 

Mientras que en una temporada se hablaba de que Tlaxcala podría convertirse en la nueva 
Atenas, debido a la calidad educativa de sus egresados de las normales y por la cantidad de 
escuelas formadoras de docentes que existían en la entidad, cuyos egresados dejaron muy 
en  alto  la  educación  que  en  esa  época  era  realmente  un  apostolado,  ahora  vemos  a 
supuestas hijas de campesinos que vienen de otros estados a prepararse en el nuestro y que 
cada año nos causan problemas con manifestaciones o cierres de calles, la mayoría de las 
veces acompañadas de normalistas de otros estados, muchas de las que llegan a estudiar 
creen que van a tener plaza automáticamente, pero eso no es real, menos desde que se 
estableció  el  examen  de  competencias  para  obtener  plazas,  nos  estamos  llevando 
tremendas decepciones: en último sólo el 26% de los maestros sacó calificación aprobatoria, 
así que las que parecían pocas plazas, algo así como 36 mil casi, van a ser suficientes para 
satisfacer la demanda, ya que de más de ciento cincuenta mil maestros sólo aprobaron poco 
más de 39 mil; así las cosas, nos preguntamos: ¿Qué le pasó a la educación en el país? ¿En 
qué manos cayó? ¿Dónde están los apóstoles de la educación? ¿Donde los que luchaban a 
brazo partido para que los jóvenes pudieran tener acceso al conocimiento? Eso quedó atrás 
y en este siglo XXI, nos encontramos con que no sólo el analfabetismo digital es una traba 
para los alumnos de comunidades alejadas, sino también lo es para algunos maestros. ¿No 
pudieron  pasar  satisfactoriamente  los  exámenes  porque  no  se  actualizan?  ¿Falta  de 
capacidad? ¿Falta de capacitación periódica? Los burócratas cambian el contenido de los 
libros y no lo consensan con quienes imparten las materias, los docentes sienten que son 
muy mal pagados y no se esfuerzan por mejorar. Hace falta una buena revisión de salarios, 
capacidades y rendimientos, así como desaparecer a los aviadores; si alguien quiere estar 
becado en un sindicato, que le dedique sus horas libres y no le robe tiempo a los alumnos.  

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

Algunas frases relacionadas con la política son unas perlas: “en política no hay sorpresas 
sino sorprendidos” o aquella otra que reza: “más que lo que sabes, lo valioso es a quien 
conoces” y el dicho popular que dice: “si quieres realizar un gobierno transparente: ni cuates, 
ni  cuotas”.  Y en esos bretes  andan todos los  gobernadores  electos;  claro,  tampoco con 
anterioridad  habían  tenido  que  esperar  seis  meses  antes  de  tomar  posesión;  aquí  en 
Tlaxcala ya se mencionan muchos nombres para varias dependencias, varios de ellos auto 
promocionados, lo que sucede es que hay que analizar qué hicieron en el periodo en que 



estuvieron en el candelero; por ejemplo recordamos que con el Dr. Rafael Cervantes, en la 
época de BPR, estaban cubiertos todos los centros de salud del estado con pasantes de 
medicina que realizaban sus prácticas profesionales, muchos de ellos se quedaban en una 
casa aportada por la comunidad y los ayuntamientos coadyuvaban con el mantenimiento y 
limpieza del lugar y aún con la comida del médico, mientras la SESA dotaba del material 
quirúrgico necesario, así como de medicamentos para atenciones de primer nivel; ahora hay 
enormes  hospitales  y,  como  dice  el  gobernador  electo,  algunos  están  en  lugares  poco 
apropiados, no cuentan con agua potable y alcantarillado y eso, señores, se llama ¡falta de 
planeación! Muchas veces se decide poner en determinado lugar una escuela o un hospital 
por razones políticas que no siempre son las mejores razones, ya no es posible en esta 
época en que abundan los problemas y escasea el dinero cumplir caprichos. Hay mucha 
gente  capaz  que  conocimos  en  el  pasado,  hay jóvenes  y  mujeres  muy valiosos,  ahora 
Mariano  tendrá  que  ingeniárselas  para  elegir  a  los  que  mejor  realicen  su  trabajo,  que 
cumplan con responsabilidad su labor,  que trabajen en equipo y que estén en constante 
contacto con la ciudadanía, quien no se ensucia los zapatos de vez en cuando, poco sabrá 
de la realidad de aquellos a los que debe servir.  

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

Y hablando de que en política no hay sorpresas sino sorprendidos, ¿cómo ven que AMLO se 
volvió a postular como candidato a la presidencia de la república?, esa no es la sorpresa, 
sino que tuviera el zócalo de la ciudad de México lleno, es interesante lo que ha pasado con 
este político, que a pesar de los bandazos y desvaríos, de no justificar su modo de vida y de 
no saberse de dónde sacará dinero para mantener una campaña por dos años más, se salió 
del  PRD,  iba  por  Convergencia  y  por  el  PT y  finalmente  se  quedó  con  este  último;  lo 
sorprendente es la terrible racha que está viviendo la izquierda mexicana que un una época 
fue digna de respeto y hasta, por qué no decirlo, de admiración hacia algunos de sus líderes 
que sufrieron persecución y cárcel por reivindicar el derecho de los pobres, sin embargo, 
salvo honrosas excepciones, sus representantes actuales se han convertido en expertos en 
obtener botines; lo grave es que el PRD ha perdido respetabilidad, en Tlaxcala, por ejemplo, 
cuando  Sánchez  Anaya  llegó  a  la  gubernatura  Tlaxcala  se  pintó  de  amarillo,  todos  los 
empleados de gobierno por “solidaridad” (¿con su salario?) se dijeron amarillos, después se 
pusieron la camiseta azul,  sólo los perredistas de corazón siguieron adelante,  pero en la 
última contienda electoral  el  amarillo se fracturó, dejaron sola a Minerva a quien su líder 
nacional le torció el brazo para que declinará en favor de Adriana, lo cual fue a destiempo, no 
sirvió para nada a la panista y si dejó muy maltrecha a Minerva. Después vino la hueviza a 
las  oficinas del  PRD pidiendo la  renuncia  de su líder  estatal,  y  siguen peleando por  los 
exiguos restos de un partido otrora poderoso. Y no quieren que nos cause sorpresa el que 
AMLO  haya  llenado  el  zócalo  distritofederalense,  lo  curioso  es  que  vimos  a  muchos 
campesinos  ¿serán  de  Oaxaca?,  ¿se  los  mandó  Cué  en  agradecimiento  por  la  intensa 
campaña que le hizo en todos los municipios de ese bello y maltratado estado? Insisto, en 
política no existen las sorpresas sino los sorprendidos.

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

Nos llegan terribles imágenes del daño que está causando a la ecología y a la economía el 
derrame ocasionado en un pozo profundo de la compañía British Petroleum, que hasta hace 
poco han podido cerrar pero fueron más de tres meses y millones de litros de petróleo crudo 
derramado,  el  mar,  las  costas,  los  manglares,  los  arrecifes,  la  aves,  los  moluscos están 
siendo  afectados  y  este  desastre  va  a  cambiar  muchas  cosas  en  el  planeta,  algunas 
especies  que abundaban  estarán  en  peligro  de  extinción;  para  que  las  otrora  hermosas 



playas del golfo de México queden nuevamente limpias pasarán decenas de años; tardará 
para que los pescadores vuelvan a vivir de la pesca cuando menos una docena de años; es 
lamentable que aún con este accidente los EU no decidan dejar de perforar pozos profundos 
y es que debido a la profundidad de la excavación se hacen muy difíciles las maniobras, y si 
a eso aunamos las tormentas, los huracanes y demás meteoros que nos regala la naturaleza 
con abundancia en los últimos años, en los E.U. los platillos que utilizan mariscos han subido 
entre el 40% y 60% por lo cual ya es incosteable comerlos y varios restaurantes han tenido 
que cerrar;  quienes  vivían de  la  pesca miran  el  paisaje  viscoso de sus playas  mientras 
ayudan a rescatar aves y hacen campañas para recolectar cabello humano que por alguna 
razón puede captar una importante cantidad del crudo derramado; y mientras eso pasa, no 
vemos claro que se aprovechen las posibilidades de energía alternativa, del biodiesel, pero 
que no se haga con maíz porque se solucionaría un problema pero se agravaría otro: el 
hambre; la humanidad que ha logrado llegar a otros planetas, que ha construido algo tan 
avanzado,  ingenioso y rápido como la red digital,  la Internet,  ¿no es capaz de encontrar 
opciones  alternativas  para  la  polución,  para  la  carestía  del  combustible  y  para  la 
deforestación del planeta? ¿Qué clase de habitantes de este planeta somos?

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

De dulce, de chile y de manteca: A los enviados por Convergencia para dar de baja a “la 
Peseta” les llovieron mentadas de madre y huevazos, ellos dicen que los envió Mariano ¡se 
requeteazotan! ¿Por qué no culpan a “la Peseta” que a última instancia es el dueño de ese 
partidito  en  el  estado?...Que  terrible  pensar  que  de  una  cárcel  de  Durango,  según  las 
investigaciones de la PGR los presos salían por las noches con permiso de las autoridades 
del penal “ de acuerdo con las indagatorias preliminares que realiza la PGR, los autores de la 
masacre de los 17 jóvenes en una fiesta privada son presuntamente internos recluidos en el 
Cereso número 2 de Gómez Palacios, Durango, a quienes se les permitía salir de prisión y 
utilizar armas y vehículos de los custodios para realizar esas ejecuciones, por lo pronto ya 
está detenida la directora del penal y cuatro funcionarios más ¿Cómo la ven? ¡terrible!, ¡no? 
,…… ….Se dice que en el recinto ferial de Chiautempan existen varias irregularidades por la 
prisa de concluir una obra prometida tanto por el gobernador como por el edil santanero y 
porque se están agotando los tiempos, se apresuraron a inaugurarlo y resulta que nada es 
como lo dijo el simpático de Wilfridito,  al  que no habíamos visto, pero resulta que fue el 
encargado de la obra de la feria de Chiautempan (¿?) ¿el Induvit tiene como parte de sus 
funciones  ese  tipo  de  actividades  y  el  bacheo  de  Apizaco  que  dicen  que  ya  se  está 
levantando? 
Nuestro correo  para comentarios: susana_fernandez2@yahoo.com.mx
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